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GIORNALISTA: Maurizio Decina, Professore Emerito del Politecnico di Milano. Professore, quali 
sono le variabili fondamentali che permettono lo sviluppo sostenibile dei territori?  
 
MAURIZIO DECINA, Professore Emerito, Politecnico di Milano: Mi sembra che l’ispirazione sia 
quella del DESI (Digital Economy and Society Index) che ha quattro o cinque parametri importanti, 
il più importante di tutti è la connettività, se non abbiamo l’accesso alla rete non possiamo 
realizzare alcun servizio, anche se abbiamo ingegno e denaro. Poi c’è la competenza digitale, c’è la 
digitalizzazione della Pubblica Amministrazione di cui oggi abbiamo sentito il commissario Attias 
parlare, che è certamente importante e c’è la diffusione della tecnologia nelle aziende, nelle 
piccole, medie e grandi aziende italiane. Sono i cinque parametri più importanti. Come Presidente 
d’Infratel mi sono occupato del primo parametro, sono ormai 6 anni che inseguo questo scopo e 
l’ultimo DESI, il DESI del 2019 ha dato un riconoscimento importante all’Italia perché abbiamo 
fatto 10 passi in avanti per quanto riguarda la copertura con le tecnologie ultrabroadband, cioè 
quelle che vanno a: 30, 100 megabit al secondo recuperando 10 posizioni dalle ultime in cui, 
purtroppo, siamo relegati. 
Questo è un passo importante, l’altro passo importante è la tecnologia 5G, quindi come Ministero 
dello Sviluppo Economico ho aiutato a spingere per fare queste sperimentazioni, per fare la gara 
prima degli altri e lì abbiamo avuto un eccellente punteggio nel DESI, nella Readiness for 5G, 
risultiamo per la prima volta secondi su 28 in tutto il ranking, spero soltanto che riusciremo a 
mantenere questa posizione nei prossimi anni.  
 
GIORNALISTA: Grazie mille, buona giornata e buon lavoro. 
 


